

Les maladies rénales : Un risque silencieux pour la santé

La Journée Mondiale du Rein 2022 : Comblons les lacunes en matière de connaissances pour un meilleur traitement des maladies rénales.

Embargo : 0001H [fuseau horaire de publication] Jeudi 10 mars 2022

850 millions de personnes sont touchées par l'insuffisance rénale chronique (IRC), et plus **de 2 millions de personnes** dans le monde reçoivent un traitement par **dialyse ou une transplantation rénale**.

Cependant, la nature généralement silencieuse des maladies rénales rend complexe le fait de vouloir comprendre ce que l'on ne peut généralement pas voir ou ressentir et, par conséquent, de ne pas savoir quand agir. Savoir quand agir s'améliorera grâce à la connaissance de la santé du patient. Cela ne peut se produire que si les personnels soignants communiquent et éduquent efficacement dans le cadre d'un partenariat conçu conjointement avec les personnes atteintes d'une maladie rénale, plutôt que de considérer la connaissance de la santé comme une lacune du patient.

Le 10 mars 2022, la Journée mondiale du rein, qui a pour thème "La santé rénale pour tous – Comblons les lacunes en matière de connaissances pour un meilleur traitement des maladies rénales", vise à ce que les gens soient informés de la maladie et se renseignent activement sur les mesures de santé qu'ils peuvent prendre personnellement, y compris en matière de connaissances sur la santé.

Agnes Fogo, présidente de la Société internationale de néphrologie (ISN), et Siu-Fai Lui, président de la Fédération internationale des fondations du rein - Alliance mondiale du rein (IFKF-WKA), sont tous deux responsables de la campagne de la Journée mondiale du rein (WKD). Ils affirment qu'à l'occasion de la Journée mondiale du rein 2022, les organisations spécialisées dans le domaine rénal doivent s'attacher en priorité à faire évoluer le discours, qui ne doit plus être axé à tort sur le manque de connaissances des patients en matière de santé, mais qui doit également prendre en compte la responsabilité des médecins, des professionnels de santé, des organisations spécialisées dans les soins de santé et des responsables politiques.

L'amélioration de la communication des professionnels de santé spécialisés dans le domaine rénal permettra de mieux soutenir les patients et les aidants. "Être capable d'évaluer, de comprendre et d'utiliser les informations de santé relatives à l'IRC et à son traitement est un droit pour les patients et les aidants dans le monde entier", souligne le professeur Kamyar Kalantar-Zadeh, coprésident du comité directeur de la Journée mondiale du rein pour l'IFKF-WKA, Division de la néphrologie et de l'hypertension et de la transplantation rénale, Université de Californie Irvine, États-Unis. En outre, "il est essentiel de disposer d'informations authentiques et significatives pour les responsables politiques. Il y a beaucoup à faire pour mieux faire comprendre l'ampleur du fardeau que représente l'IRC sur la communauté. Sans une bonne communication, de nombreuses idées et solutions intéressantes n'atteignent pas les communautés et les pays où elles sont nécessaires", explique le professeur Robyn Langham, coprésident du comité directeur de la Journée mondiale du rein pour ISN, basé à l'université de Melbourne en Australie.

Les professionnels de santé spécialisés dans le traitement des maladies rénales et les autres personnels de santé peuvent jouer un rôle central en fournissant des informations et une éducation qui soient à la fois accessibles et faciles à comprendre pour des personnes ayant des niveaux variables de connaissances en matière de santé. Les réseaux sociaux peuvent constituer un moyen de communication efficace pour diffuser des informations sur la santé et connecter des communautés.

Les entreprises partenaires officielles de la Journée mondiale du rein :

La Journée mondiale du rein est possible grâce au soutien des entreprises suivantes:



A propos de la Journée mondiale du rein :

Comment est célébrée la Journée mondiale du rein ?

Afin de lutter contre les maladies rénales, les associations, les organisations, les acteurs et professionnels de santé ainsi que les autorités organisent des activités, tant sur le plan local qu'au niveau régional, national et international. Des ateliers, des conférences, des bilans de santé, ainsi que la distribution d'affiches et de matériel éducatif dans les hôpitaux, les universités, les centres communautaires, autres établissements d'enseignement et lieux publics ou sur les lieux de travail permettent d'éduquer les citoyens. Plusieurs activités sont organisées comme des randonnées, des courses de vélo, des courses à pieds, des cours de danse, etc. De plus, pour sensibiliser les citoyens, des informations sur les maladies rénales et les questions qui y sont associées sont publiées sur des sites internet, des blogs, des forums ou sur les réseaux sociaux.

Pour en savoir plus sur la Journée mondiale du rein : <https://www.worldkidneyday.org/>

A propos des organisateurs de la Journée mondiale du rein :

La Journée mondiale du rein est une initiative commune de la Société internationale de néphrologie (ISN) et de la Fédération internationale des fondations du rein – Alliance mondiale du rein (IFKF-WKA).

Fondée en 1960, la Société internationale de néphrologie (ISN) est une société mondiale à but non lucratif qui se consacre à l'amélioration des soins rénaux et à la réduction de la prévalence et de



COMMUNIQUE DE PRESSE EMBARGO

l'impact des maladies rénales dans le monde. Grâce à son réseau mondial et à ses programmes, ISN réunit les pays en développement et le pays développé dans un effort de collaboration pour combattre et traiter les maladies rénales à l'échelle mondiale.

Plus d'informations sur www.theisn.org

La Fédération internationale des fondations du rein – Alliance mondial du rein (IFKF-WKA) est une fédération à but non lucratif fondée en 1999. L'IFKF milite dans le monde entier pour améliorer la santé, le bien-être et la qualité de vie des personnes atteintes de maladies rénales ; diffuse des normes de meilleures pratiques de traitement et de soins ; aide à la création de fondations pour le rein dans les pays où elles n'existent pas encore ; facilite les programmes éducatifs pour ses membres ; et encourage la recherche sur les maladies rénales.

Plus d'informations sur www.ifkf.org.

Contact presse:

Anne Hradsky, Directeur de la WKD campagne, basé à la Société internationale de néphrologie, Bruxelles, Belgique. Tel : +32 2 808 04 20 Email : anne@worldkidneyday.org

Références:

Kamyar Kalantar-Zadeh, coprésident du Comité directeur de la Journée mondiale du rein pour IFKF, basé à San Diego, United States. Tel : +1 (714) 456-5142 Email : kkz@uci.edu

Professeur Robyn Langham, co-présidente du Comité directeur de la Journée mondiale du rein pour ISN, Université de Melbourne, basée à Melbourne, Victoria, Australie T) +61-414851892 E) : rlangham@unimelb.edu.au

Pour obtenir des estimations des décès attribués aux maladies rénales chroniques tirées de l'étude sur la charge mondiale de la maladie pour certains pays, cliquez [ici](#)

¹ pour consulter les différentes études de prévalence de l'IRC dans les pays à haut revenu, cliquez [ici](#) et <http://ihmeuw.org/4pme>

###